

Radio Nederland

Jueves 5 de Julio del 2007

Atención Internacional por los feminicidios

Anna Karina Rosales

http://www.informarn.nl/informes/americas/guatemala/act070705_femicidio1

La Unión Europea puede desempeñar un rol muy decisivo en la erradicación de los feminicidios en Centroamérica. De eso están convencidos los defensores de los derechos de las mujeres, quienes esperan que la próxima semana el Parlamento Europeo vote a favor de un proyecto relacionado al tema.

La iniciativa de la Comisión de la Mujer e Igualdad de Género del Europarlamento intenta erradicar la violencia de género en la región, colocando la cuestión del "Femicidio" en el marco del diálogo político entre la Unión Europea y Centroamérica. Un intento loable pero que hasta el momento no es considerado prioritario en la agenda de la UE.

Los que todavía no están muy convencidos de la iniciativa consideran que la problemática de la violencia contra las mujeres y la impunidad en los casos de asesinatos de féminas es responsabilidad de lo Estados donde se comenten estos delitos y que la Unión Europea, más allá de llamamientos de atención y condenas, no puede incidir directamente en el aminoramiento del fenómeno.

Los que están a favor, sin embargo, consideran que la U.E. sí puede ejercer un papel más activo al momento de condenar y o promover acciones en la lucha contra la impunidad, entre otros, mediante mecanismos que verifiquen que el país receptor de la ayuda esté llevando a cabo verdaderos esfuerzos para erradicar la problemática.

Entretanto, y mientras se acerca la fecha de pronunciamiento en el pleno de la Unión, defensores de los derechos de las mujeres y organizaciones de familiares de víctimas de asesinato y violencia intrafamiliar salen a las calles a manifestarse a favor de esta y otras iniciativas.

Ejemplo de ello ha sido la reciente Asamblea del Comité Olímpico Internacional realizada en Guatemala. La reunión de altos funcionarios internacionales del deporte se ha convertido en escenario también para que organizaciones defensoras de los derechos de las mujeres, como la Organización Mujeres Iniciando en las Américas (MIA) de Estados Unidos y Sobrevivientes de Guatemala, hagan un llamamiento de atención a la comunidad internacional sobre el tema de los asesinatos de mujeres. "Queremos que se tome conciencia para poder terminar con ese aterrador promedio de 600 mujeres muertas por año", dijo a Radio Nederland Norma Cruz de la organización Sobrevivientes de Guatemala.